

## **Weiterbildung zum Laborleiter: Jahresbericht 2015**

### **Auftrag**

- Erarbeitung und periodische Überprüfung des Weiterbildungsprogramms
- Rekursinstanz bei Beschwerden gegen Entscheide des Fachausschusses FAMH
- Überwachung der Abschlussprüfungen

### **Mitglieder**

Dr. Hans H. Siegrist, La Chaux-de-Fonds  
Dr. Pierre Hutter, Sion  
PD Dr. Eric Dayer, Sion  
Dr. Andreas U. Schmid, Liebefeld  
Prof. Jacques Schrenzel, Genève  
Prof. Arnold von Eckardstein, Zürich  
Prof. Walter A. Wuillemin, Luzern

### **Aktivitäten 2015**

Im Berichtsjahr hat sich die Kommission mit dem Fachausschuss FAMH zu einer gemeinsamen Sitzung getroffen. Dabei wurden die noch verbleibenden Differenzen und Interpretationsprobleme beim FAMH-Reglement bereinigt. Am 1.7.2015 setzte das BAG die neue Analysenliste mit der Unterscheidung der Parameter der Basisdiagnostik und der Spezialdiagnostik in Kraft.

Die Planung der Überführung der "Tronc commun" in ein universitäres Certificate of Advanced Studies (CAS) kommt gut voran. Die Kurse werden sowohl auf Deutsch wie auch auf Französisch geplant. Die beteiligten Universitäten sind Zürich, Lausanne und Genf.

Die Mitglieder der Kommission haben auch in diesem Jahr an den zweimal jährlich stattfindenden Schlussprüfungen der FAMH-Weiterbildung als überwachende Experten teilgenommen.

### **Ausblick**

Es wird weiter nach einer Lösung gesucht, welche es ermöglicht, den FAMH-Titel auf internationaler Ebene anerkenubar zu machen. Die Verankerung eines Teils der Weiterbildung im Rahmen des CAS könnte ein Schritt in diese Richtung sein.

### **Kurzkommentar**

Nach der Bereinigung haben wir jetzt ein solides Weiterbildungsreglement welches für die nächsten Jahre unseren hohen Ansprüchen genügen wird. Im Bereich der Anerkennung des FAMH-Titels ausserhalb unserer Landesgrenzen ist allerdings noch einiges zu tun.

*Hans H. Siegrist*